

Mädchen der Wiener Sängerknaben singen beim Neujahrskonzert

Weltpremiere im Jubiläumsjahr

Erstmals singen die Wiener Chormädchen – die Mädchen der Wiener Sängerknaben – gemeinsam mit dem Traditionschor beim Neujahrskonzert der Wiener Philharmoniker am 1.1.2023

Zum Auftakt des 525. Jubiläums der Gründung der Wiener Sängerknaben gibt es am 1. Jänner 2023 eine Weltpremiere: Sängerknaben und Chormädchen musizieren gemeinsam mit den Wiener Philharmonikern unter der Leitung von Franz Welser Möst die Polka „Heiterer Muth“ von Josef Strauss.

Die **Wiener Chormädchen** sind der 2004 gegründete Mädchenchor der Wiener Sängerknaben und haben derzeit 25 Mitglieder im Alter von 9 bis 15 Jahren. Die Mädchen treten vor allem in Wien auf. Sie gehen in verschiedene Schulen und proben zwei Mal pro Woche am Campus.

Die österreichische Designerin **Eva Poleschinski** hat für die Mädchen nun ein neues, maritim inspiriertes Konzertgewand entworfen – passend zum berühmten Matrosenanzug der Wiener Sängerknaben. Der neue Look wird von Unternehmer Klemens Hallmann finanziert und zu Neujahr im Musikverein erstmals gezeigt. Sängerknaben-Chef Gerald Wirth ist begeistert: „Wir freuen uns sehr, dass Herr Hallmann mit seiner Spende die Finanzierung der neuen Outfits übernommen hat; die Chormädchen sind ein ganz wesentlicher Teil unserer Institution.“

Die Chormädchen sind im Jubiläumsjahr auch beim nächsten großen Highlight – dem **Festkonzert** der Wiener Sängerknaben im Goldenen Saal im Musikverein am 14. Mai 2023 – dabei.

Höhepunkte im Jubiläumsjahr 2023:

- Mitwirkung beim **Neujahrskonzert der Wiener Philharmoniker** am 1.1.2023
- **Festkonzert 525 Jahre** / Goldener Saal Musikverein / 14. Mai 2023
- Buch „Ein Chor erobert die Welt“ – Die Wiener Sängerknaben von 1498 bis heute, Tina Breckwoldt, Böhlau Verlag / Frühjahr 2023
- Jubiläums-Box (25 CDs), Deutsche Grammophon / Herbst 2023

Zitat Daniel Froschauer, Vorstand der Wiener Philharmoniker und ehemaliger Sängerknabe:

„Wir freuen uns, dass beim kommenden Neujahrskonzert die Wiener Sängerknaben und erstmals auch Mädchen aus dem Mädchenchor der Wiener Sängerknaben mitwirken.

Die für Wien so traditionsreiche Kulturinstitution läutet mit der Teilnahme am Konzert am 1. Jänner ihr großes Jubiläumsjahr ein: 2023 feiern die Wiener Sängerknaben ihr 525-jähriges Bestehen,“ so der Vorstand und ehemalige Wiener Sängerknabe, Professor Daniel Froschauer.

Zitat Eva Poleschinski:

„Mein Ziel ist es, mit meinen Designs den Wiener Chormädchen zu einem neuen Image zu verhelfen, deren Bedeutung zu unterstreichen und Österreich international zu repräsentieren.

Die neuen Kleider sollen die Bedeutung und die Werte unterstreichen, die sie mit ihrem Tun in die Welt hinaustragen. Ein Stück Österreichisches Design gepaart mit der „female future“.“

Zitat Klemens Hallmann:

„Als bald-Vater einer zweiten Tochter weiß ich, wie wichtig die Förderung von Mädchen schon im frühen Alter ist. Die Wiener Chormädchen zu unterstützen bedeutet für mich, einen Beitrag zur Chancengleichheit zu leisten. Ich freue mich, dass Maria Großbauer in ihrer neuen Funktion an mich herangetreten ist und wir Eva Poleschinski für die Idee gewinnen konnten, die Kleider der Mädchen für diesen historischen Anlass zu schneiden. Ich bin überzeugt, die Mädchen werden beim Neujahrskonzert den Buben in ihrer Leistung um nichts nachstehen,“ sagt Klemens Hallmann, Unternehmer und Investor.

Wiener Sängerknaben

Die auf vier Chöre aufgeteilten rund 100 Wiener Sängerknaben leben auf dem Campus im Internat und teilen sich die internationalen Auftritte, für die die Marke berühmt und bekannt ist.

Den Prinzipien der Toleranz, Weltoffenheit und Integration folgend, steht die Ausbildung allen musikalisch talentierten jungen Menschen unabhängig von Herkunft, Nationalität und sozialem Hintergrund offen. Derzeit leben und lernen auf dem Campus Augarten Kinder und Jugendliche aus über 20 verschiedenen Ländern und 4 Kontinenten, deren individuelle Begabung in verschiedenen auf Alter und persönliche Entwicklung abgestimmten Chören gefördert wird.

Die Wiener Sängerknaben haben bisher bei folgenden Neujahrskonzerten der Wiener Philharmoniker mitgewirkt: 1977, 1982, 1988, 1998, 2012, 2016.

Presse-Fotos online:

www.wiensaengerknaben.at/presse

Rückfragen an:

Maria Großbauer, CASA MARIA

Mobil: +43 664 538 777 3

office@casamaria.at

presse@wsk.at

Dr. Tina Breckwoldt, Wiener Sängerknaben

Dramaturgie / Presse

tbreckwoldt@wsk.at

presse@wsk.at

Tel: +43 1 216 39 42 45